

Pacheco, Ossiell, "18% de niños guerrerenses entre 9 y 12 años se han drogado alguna vez, informa el CIJA", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 2 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/02/index.php?section=sociedad&article=011n1soc>

En el acto de puesta en marcha del programa integral contra las adicciones en el estado, el presidente del patronato de los Centros de Integración Juvenil, asociación civil, Carlos de la Peña Pintos, frente al gobernador Zeferino Torreblanca manifestó su preocupación porque al menos 18 por ciento de los niños de entre 9 y 12 años en Guerrero han consumido algún tipo de droga, y porque la tendencia va a la alza, sobre todo en lo que respecta a la cocaína, por lo cual la entidad dejó de ser territorio de paso y producción de drogas para volverse consumidor de estupefacientes.

El acto renombrado como proyecto Alianza Guerrero contra las adicciones reflejó la preponderancia que el Ejecutivo estatal da al tema de las drogas, al contar con la presencia de casi todo el gabinete estatal y representantes de los tres poderes del estado, alcaldes, líderes empresariales, rectores y miembros de la sociedad civil organizada, y jóvenes de planteles escolares de aquella zona del puerto y de la fundadora y presidenta de la comisión de vigilancia de los Centros de Integración Juvenil, Kenna Moreno.

Torreblanca Galindo en su intervención ponderó que el acto "sea más allá de la foto", pues admitió que la estadística marca un aumento significativo en el consumo de estupefacientes en Guerrero, y nuevamente convocó a la sociedad en su conjunto, en particular a los padres de familia, profesores, y autoridades "a cerrar filas contra el flagelo de la drogadicción, mediante tareas de concientización sobre el daño que implica el consumo de drogas". El mandatario estatal anunció inversión de poco más de 5 millones de pesos para una planta tratadora de aguas negras y un auditorio en el Centro de Integración Juvenil (CIJA) Diamante.

De la Peña Pintos explicó que el CIJA apuesta a la prevención, porque llegar al tratamiento y la rehabilitación es verdaderamente costoso y difícil, "entonces debemos culturizar a la ciudadanía para armar este blindaje de prevención; es nuestra meta, este programa se va a aplicar en todos los reclusorios del estado; ya inició, porque sí hay drogadicción en los reclusorios, totalmente". Llamó a la iniciativa privada a participar

en el mejoramiento de las instalaciones o a que aporte recursos para la construcción de otros centros de integración con el propósito de llegar a las siete regiones del estado, pues sólo operan en Zihuatanejo, Chilpancingo y Acapulco, “de esa manera podremos ampliar la cobertura”.

Dio a conocer que en Guerrero 18 por ciento de los niños de entre 9 y 12 años han consumido en su vida por lo menos una vez alguna droga; “esta es la parte más preocupante, porque cada vez hay un mayor número de niños que inician este consumo. Las drogas más consumidas en el estado son la cocaína, la marihuana, ésta última ha mantenido su tasa de consumo, mientras que la cocaína ha ascendido tremendamente. Sabemos que las nuevas drogas que circulan son altamente adictivas, por eso es nuestra tarea implementar medidas de prevención”.

Torreblanca Galindo encabezó este acto junto con el alcalde porteño Félix Salgado Macedonio, el diputado Fernando Donoso Pérez, en representación del presidente de la Comisión de Gobierno del Congreso, Carlos Reyes Torres; el secretario general de Gobierno, Armando Chavarría Barrera; el rector de la UAG, Arturo Contreras Gómez; el magistrado Edmundo Román Pinzón, presidente del Tribunal Superior de Justicia; el delegado de la PGR en Guerrero, José Martín Godoy Castro; el procurador Eduardo Murueta Urrutia.

Construirán 10 centros de atención contra adicciones

Para 2008 la Secretaría de Salud (SSA) prevé la construcción de 10 centros de atención primaria para adicciones (Capas) en nueve municipios de Guerrero. El recurso para los inmuebles, que tendrán un costo aproximado de 15 millones de pesos, es parte del dinero que decomisó el gobierno federal al empresario Zhenli Ye Gon.

Debido al incremento de casos de adicción a drogas en niños y jóvenes de los 8 a los 25 años, la SSA estatal pondrá en marcha la construcción de estos sitios de prevención, que estarán distribuidos en Acapulco –donde habrá dos–, Chilpancingo, Iguala, Taxco, Ciudad Altamirano, Ometepec, Coyuca de Benítez, Zihuatanejo y Tlapa.

Consultado por reporteros en la Unidad de Internamiento del Centro de Integración Juvenil, en el acto de inauguración de la Semana Estatal contra las Adicciones y la puesta en operación del Proyecto Alianza Guerrero contra las Adicciones, el secretario

de Salud, Luis Barrera Ríos, indicó que el recurso será depositado luego de la firma de un convenio entre el estado y la Federación.

El funcionario consideró que los 10 centros de atención contra adicciones serán “suficientes,” a pesar de los crecientes casos. Explicó que junto con la Secretaría de Educación Guerrero (SEG) comenzará la entrega de cartillas de prevención a niños de preescolar, primaria y secundaria. “Estamos trabajando en forma concurrente con el comité contra las adicciones a nivel estatal, y desde el día de hoy la SEG comienza con 50 mil cartillas de prevención contra las adicciones, y será una orientación que se le va dar a los niños”, comentó, porque a los menores de edad la droga se las facilitan en los centros educativos. En la cartilla entre ambas autoridades pretenden tener un control en los niños y jóvenes, e informarles sobre el tema, detalló.

Informó que según datos recabados por la SSA 50 por ciento de los jóvenes menores de 25 años de edad tienen alguna adicción, y han detectado casos de niños de ocho años con problemas similares. En lo que respecta a los Capas, indicó que no son centros de internamiento, sino de atención temporal y de prevención, donde se les explica a los pacientes los riesgos de las adicciones a las drogas, al alcohol y al tabaco.

Aclaró que según estén concluidos los inmuebles, la SSA estatal pedirá en el presupuesto de 2008 un recurso extra para la operación de los 10 centros de atención y posteriormente llevar a cabo la licitación. Los Capas estarán atendidos por un psicólogo, un terapeuta, personal de enfermería y de administración.